
  
 

  

  
  

Интервью руководителя следственного управления СК России
по Рязанской области газете "Рязанские ведомости"

 

  

Мобилизация сил и знаний Следственное управление готово к решению самых сложных задач
Постановлением Правительства Российской Федерации от 27 августа 2013 года в России
установлен новый профессиональный праздник – День сотрудника органов следствия. Его дата
определена на 25 июля, день, когда в 1713 году вышел указ Петра I о создании следственной
канцелярии. Накануне профессионального праздника, который в этом году отмечается
впервые, мы встретились с руководителем следственного управления Следственного комитета
РФ по Рязанской области, генерал-майором юстиции Владимиром Махлейдтом.

Р.В. – Владимир Владимирович, с какими результатами региональное управление встречает
День сотрудника органов следствия?

В.М. – Во-первых, нужно отметить, что наш следователь-криминалист Железнодорожного
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межрайонного следственного комитета Рязани Сергей Личинин стал призером всероссийского
конкурса на звание лучшего сотрудника Следственного комитета РФ. Второе место среди всех
регионов страны – это высокий результат. Если же говорить о нашей каждодневной работе, то
первые шесть месяцев текущего года (а наша последняя с вами встреча была в январе)
отмечена планомерной работой. Кроме того, Следственный комитет России возбудил
уголовное дело по действиям украинских военных, и нам дано отдельное поручение допросить
в качестве свидетелей, потерпевших граждан, прибывающих в регион из этой страны. На
сегодняшний день предстоит опросить около тысячи человек. Эта работа носит
международный характер и послужит установлению объективной картины происходящего там
сегодня.

Р.В. – Какова общая ситуация с уровнем преступности на территории области?

В.М. – Она остается стабильной. За прошедшее полугодие наблюдается незначительное
снижение преступности – на 2,4 процента. При этом количество убийств сократилось на 21
процент, а их раскрываемость на сегодняшний день выше уровня прошлого года – почти 94
процента. Только два подобных преступления пока не раскрыты, обвиняемые не установлены.
Это касается убийств в Шацке и Скопине.

Р.В. – Следственный комитет особое внимание уделяет профилактике и расследованию
преступлений, совершенных против и с участием несовершеннолетних. Как обстоят дела с
детской преступностью в нашем регионе?

В.М. – Все, что связано с детьми, находится под неусыпным контролем. По любому
сообщению, касающемуся несчастного случая, пропажи детей, самоубийства, незамедлительно
возбуждается уголовное дело, невзирая ни на какие обстоятельства. Если что-то случилось с
ребенком, даже когда нет признаков преступления, это неспроста. Всегда или почти всегда
есть внешние силы, которые привели несовершеннолетнего к беде, и, к сожалению, зачастую
эти силы имеют криминальный характер. Например, совсем недавно девочка из Узбекистана
покончила с собой. Казалось бы, видимых причин для возбуждения уголовного дела не было.
Однако дело возбуждено, и идет следствие.

Р.В. – Насколько оперативно расследуются подобные дела?

В.М. – Показательными стали пропажи детей в Сасове и Рыбном. Был организован штаб по их
поиску и расследованию обстоятельств исчезновения, работа велась круглосуточно, были
консолидированы усилия всех служб, полиции, МЧС, общественности. Удалось установить
нахождение детей с точностью до минуты: когда вышли из дома, когда прошли мимо того или
иного объекта, где остановились и т.д. Например, выяснилось, что водитель местной
автошколы проезжал мимо девочек из Сасова, когда они стояли на берегу реки. У него
промелькнула мысль о том, что дети могут упасть в воду, но все равно проехал мимо. А мог бы
остановиться, изменить ситуацию. Ровно через пять минут после того, как девочек видел
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автоинструктор, на это место пришел рыбак, но детей уже не было. Синхронизация работы
различных ведомств позволяет в кратчайшие сроки расследовать преступления, несчастные
случаи, но чтобы их предотвратить, необходимо неравнодушное отношение к происходящему
со стороны общества, каждого рязанца.

Р.В. – Как развивается работа в недавно переданном Следственному комитету направлении –
расследовании преступлений экономической направленности?

В.М. – В 2014 году произошел определенный прорыв. В регионе сменилась команда
налоговиков, пришел новый руководитель, энергичный, наступательный, грамотный
специалист. Создана межведомственная рабочая группа, которая оказывает значительную
практическую помощь. Бывшие некогда несостыковки в совместной работе ушли в прошлое.
Например, благодаря эффективному взаимодействую Следственного управления и
регионального управления Федеральной налоговой службы, недавно возбуждено уголовно
дело в отношении руководителя Касимовской сетевязальной фабрики. Проблемы на этом
предприятии связаны не только с налоговыми отчислениями, но и с невыплатой заработной
платы сотрудникам. Во время приема граждан в райцентре по этой проблеме ко мне
обратились сразу несколько касимовцев, которые, надо отметить, находились в отчаянном
состоянии. Поэтому подход в отношении сетевязальной фабрики был жестким, сработали все
службы – и сотрудники УВД, и налоговики, и наши следователи.

Р.В. – Прошлый год для регионального управления Следственного комитета был ознаменован
раскрытием ряда крупных дел коррупционной направленности. Противодействие коррупции
продолжается?

В.М. – И набирает обороты. За прошедшее полугодие к нам поступило 114 сообщений о
подобных преступлениях. Процессуальные решения приняты по 112-ти, возбуждено 46
уголовных дел.

Р.В. – Какого рода эти преступления?

В.М. – Преобладают дела о взяточничестве, также есть факты служебного подлога,
злоупотребления и превышения должностных полномочий, хищений. При этом наиболее
резонансным уголовным делом стало возбужденное в январе в отношении замруководителя
регионального УФНС А.В. Новикова по фактам получения взяток.

Р.В. – Скрыться от правосудия коррупционерам невозможно?

В.М. – Думаю, нет. Во-первых, как я уже говорил, налажено взаимодействие между
различными ведомствами, регулярно проводится совместная учеба сотрудников, деловые
игры, детально разбираются самые различные ситуации, обсуждаются возможные ошибки,
налажено правильное документирования оперативными службами факта дачи и получения
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взятки. Все возбужденные нами дела в отношении взяткополучателей доходят до суда.

Р.В. – Владимир Владимирович, можно ли говорить о том, что за прошедшее с 2011 года
время (с момента выделения Следственного комитета в самостоятельную структуру)
региональное управление прошло период становления и полностью сформировано?

В.М. – На данном этапе формирование завершено, мы полностью укомплектованы технически
и кадрово, готовы к решению самых сложных задач. Но реформа следствия не завершена,
впереди ждут определенные преобразования, следствие станет единым. Хочу отметить, что
требования к работе сотрудников Следственного комитета значительно повысились, сегодня
необходима предельная мобилизация сил и знаний, умение оперативно и синхронно
организовать работу сразу по нескольким делам, уложиться в строго определенные сроки. Все
это нам сегодня под силу.

Р.В. – Какие задачи сегодня стоят перед Следственным комитетом?

В.М. – Приоритетные направления в работе следствия не меняются. Но особое внимание
уделяется соблюдению процессуальных сроков, затягивание расследования приводит к
нарушению прав человека.

Р.В. – Что вы пожелаете сотрудникам регионального управления Следственного комитета
России?

В.М. – Стабильности в работе, конечно же, здоровья, личного счастья, семейного
благополучия.

25 Июля 2014
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